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令和 4 年度第 2 回国民健康保険運営協議会 議事録（要点筆記） 

 

日 時 令和 5 年 1 月 31 日（火） 午後 6 時 30 分 ～ 午後 7 時 30 分 

会 場 宗像市役所 北館 2 階 202 会議室 

出席者 
委員：柴田祐治、荒井かおり、辻伸子、阿久根文子、伊賀美穂、岩野歩、 

玉井郷一、黒木幸治、緒方文子、梅木陽子、穂坂克博 

その他出席者 

（事務局） 

山倉昌俊（保険医療担当部長）、 

秦康典（国保医療課長）、梶原貴子（国民健康保険係長）、武丸忠輔(企画主査) 

議事及び 

報告事項 

1. 開会 

（1）署名委員の指名 

 

2. 議事 

（1）諮問について 

   令和 5 年度における宗像市国民健康保険事業の運営について 

    ・令和 5 年度国民健康保険の税率（額）について 

 

（2）新型コロナウイルス感染症の影響による国民健康保険税の減免について 

 

3. 報告事項 

（1）国の動向（制度改定「予定」）について 

 

4. その他 

資料 
1. 令和４年度第２回宗像市国民健康保険運営協議会次第 

2. 令和４年度第２回宗像市国民健康保険運営協議会会議資料 
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議事録（要点） 

項目 発言者 内容 

１．開会 事務局 

委員 13人中、出席者 10人。宗像市国民健康保険運

営協議会規則第 3条第５項により会議成立。 

令和 4 年度第 2 回宗像市国民健康保険運営協議会

を開会。 

※会議成立後、１人遅れて出席。 

 

(1)署名委員の指名 
会長 議事録署名委員に、Ａ委員、Ｂ委員を指名。 

 各委員 （了承） 

２．議事 

 

(1) 諮問について 

・令和 5年度国民健康保

険の税率（額）につい

て 

事務局 
本日の議事（諮問内容および令和 5 年度の保険税

率・税額）について資料に基づいて説明。 

会長 質疑、意見はないか。 

Ｃ委員 
国民健康保険基金というのは毎年の繰越金みたい

なものか。各市町村がもっているものか。 

 事務局 
条例に基づき毎年の剰余金をつみたてている。各市

町村においてもっているもの。 

 Ｄ委員 
4 ページの市町村標準保険料率とはどうやって決

まっているのか。 

 事務局 
県が市の状況を反映させたうえで設定する参考保

険料率のこと。 

 Ｄ委員 基金を取り崩した後の残高は。 

 事務局 

3 ページに令和５年 1 月時点の残高として約 14 億

8,500万円程ある。今年度決算後の剰余金等が加わ

り、ここから 5,400万円が取り崩される。 

 Ｅ委員 

生活が苦しい人が多くなっている。保険税を下げる

ことを考えてほしい。黒字である一般会計からの繰

り入れも考えてほしい。 

 事務局 
県単位化以降、一般会計からの繰り入れはせず、収

支を均衡させることが求められている。税額を基金
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で抑えても、いずれ基金がなくなった時に、本来の

税額とのギャップを埋める必要が生じる。ご理解を

いただきたい。 

 Ｆ委員 市内の後期高齢者率はどの程度か。 

 

事務局 

15,000人弱。市民の約 15%位。今後団塊の世代が後

期高齢者となるため、2025 年位までは増加してい

く見込み。 

その医療費の一部は、後期高齢者支援金で各医療保

険者が拠出する仕組みとなっている。 

Ｇ委員 

今日の審議内容をざっくりまとめると、被保険者か

らの納付金だけでは 9,700 万円不足する見込みの

ため、基金を取り崩しつつ、一部税負担をお願いす

る。また、税額を下げることは難しいので、医療費

の適正化に努める。ということでよろしいか。 

事務局 
安定した制度持続のため、関係者全体で考えながら

すすめていきたいと考えている。 

会長 
他に意見、質問等なければ、運営協議会として諮問

に関し、異議なしということでよろしいか。 

全委員 (異議なし) 

会長 
この内容に沿って、答申（案）を作成していただき、

報告事項の後に確認する。 

(2)新型コロナウイルス

感染症の影響による国

民健康保険税の減免に

ついて 

事務局 
議事（新型コロナウイルス感染症の影響による国民

健康保険税の減免）について資料に基づいて説明。 

会長 質疑、意見はないか。 

全委員 (異議なし) 
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３．報告事項 

（１）国の動向（制度改定「予

定」について 
事務局 報告事項について資料に基づいて説明。 

会長 質疑、意見はないか。 

全委員 (異議なし) 

会長 
質疑、意見はないか。ないようであれば、答申案の

作成に入る。 

 （答申案の配付） 

会 長 

この答申案で私から市長へ答申させていただいて

よろしいか。また、軽微な修正は一任いただいてよ

ろしいか。 

全委員 （了承） 

４．その他 

事務局 

今後のスケジュールは、今回了承いただいた答申案

を会長から市長へ答申していただき、3月議会にこ

の税率・税額の条例改正を上程する。 

この協議会は年 2回開催を予定しており、次回は特

別なことがなければ 8月を予定する。 

会長 その他、委員の皆様から何かあるか。 

Ｈ委員 

市が昨年宗像歯科医師会と一緒に行った健康イベ

ントについて、是非次回は、宗像薬剤師会と一緒に

開催させてほしい。 

事務局 
ご提案に感謝する。次年度以降は今後具体に検討す

ることとしている。 

 


